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巻頭言 

艱難汝を玉にす  
            校長  平山 啓一         

校長室前には樹齢百年を超える雌雄のソテツがあります。毎冬剪定して葉をすべて落とします
が、初夏になる頃には青々とした若葉を身に纏うようになります。無数の若葉が覆い尽くしていく様
は、葉を落とした春先の哀れな姿からは想像できないもので、その生命力には感嘆するばかりです。
ソテツの寿命は五百年を超えるそうですから、このソテツは人間で言えば高校生ぐらい！ 元気で当
たり前です。それよりスペイン風邪も知るこのソテツには、今のコロナ禍はどう映っているのでしょ
うか。そんなことを考えながら、その漲る生命力に勇気をもらっている今日この頃です。 

さて、学校が再開して早二月。生徒の声が聞こえる毎日に春先の臨時休校の日々も忘れかけてい
ます。しかし、稀有な体験です。生徒の皆さんに、この困難に直面して「何を思い・何を考えた」の
かを書いてもらいました。彼らの言葉からこの困難を振り返ってみます。 
３月からの臨時休校期間、生徒たちの心境が次第に変容していきます。 

５月に入ると、やっと学校が再開されました。 

喜びもつかの間、高総体や吹奏楽コンクールなどの大会が中止となりました。 
。 

３年生の悲痛な叫びに言葉もありませんが、ここから彼らは切り替えていきます。 

そんな３年生に、１・２年生も心を動かされます。 

部活動を引退した今、３年生が振り返ります。 

この数か月で、どんなことに気づいたのでしょうか。 

そして、決意します。 

「今までの人生で一番、悔しさと感謝を覚えた数か月だった」 
 ソテツは“蘇鉄”と書きます。鉄を打ち込むと元気になるのが由来とか。鉄ならぬコロナ禍は、高校
生の成長に大きな影響を与えたようです。 



 

高校総体の代替として各部活動で対外試合

や両校戦などを行い、多くの生徒がそれぞれ

の形で部活動を引退しました。各部ともこれ

までの３年間の想いを込め、３年生は全力を

発揮してくれたように思います。最後の大会

を残している野球部、吹奏楽部、放送部、美

術部も有終の美を飾るために頑張っていま

す。 

さて、部活動引退後は放課後補習、各種模

試、期末考査が息をつく暇もなく実施されま

した。公務員・就職100日前集会も行われ、

進路実現という目標に向かって73回生は日々

努力を重ねています。７月以降も各種模試や

休日自学会を予定していますが、それらを活

用しながら、自律した学習者を目指していま

す。 

保護者の皆様におかれましては、これまで

本校の部活動へのご理解・ご協力を賜りあり

がとうございました。今後は、お子様の進路

実現に向けて、保護者の皆

様と連携し、指導にあたっ

てまいります。近日三者面

談が行われますので、有意

義なものとなるよう、学年

団全力で準備いたします。

どうぞよろしくお願いいた

します。 

 

 

６月１８日に本校初めての取組として、オ

ンライン学年集会を実施しました。最初に、

各クラス代表生徒によるクラス目標や個人の

抱負、留学体験を語ってもらいました。どの

生徒もきちんと準備し、堂々と話をしてくれ

ました。また、臨時休校期間中の気づきを、

放送部生徒の朗読により共有しました。そこ

には「当たり前だったことへの有難さ」「ひ

とりひとりの責任ある行動」「医療従事者の

方々への感謝」「部活動での３年生への思

い」「家族や大切な人への感謝の気持ち」な

ど、生徒のさまざまな思いがありました。ま

た、“明るいニュース”と題して、挨拶が素

晴らしい生徒や各科目のコンテストで優秀な

成績を収めているチーム、生徒会活動に対す

る積極的な姿勢を紹介しました。最後には、

１学期期末考査に向けた取り組みの在り方な

どについて話をしていますので、ひとりひと

りの考査に対す

る満足度が上が

ることを期待し

ています。 

 

 

 

 

６月１３日に、文理選択説明及び進路講演

会を実施しました。雨の降る中ご来校いただ

きました保護者の皆様、有難うございまし

た。学年・総務部・進路支援部からの説明、

及びベネッセコーポレーションからの進路情

報、そして株式会社さんぽうからはマネープ

ランについて話がありました。新型コロナウ

イルス感染症対策のため、体育館でZoomを利

用した説明という形をとりました。その節は

ご不便をおかけしましたが、業者による説明

もあり、貴重な情報をお伝えすることができ

たのではと思います。先日は１学期期末考査

が実施されました。部活動にも熱心に取り組

み、充実した日々がやっと訪れました。７月

中旬には三者面談でご来校いただきますが、

文理選択や、コース選択について確認をする

予定です。進路について、お子様とご家庭で

よく話をされた上でお越しください。７５回

生の皆さん、これから暑さが厳しくなります

が、説明会でも話

があったように、

起床・学習開始・

就寝の３点を固定

し、健康的な日々

を送りましょう。 

             

        

 

第 １ 学 年 より 

第 ２ 学 年 より 

第 ３ 学 年 より 



7月行事予定 ①１年 ②２年 ③３年  

1 水 期末考査、求人受付開始 

2 木 
期末考査、容儀指導・野球部推戴式     

生徒会総務委員新旧引継ぎ会 

3 金 特別時間割、７校時：「めぐみ」視聴①  

4 土 土曜学習、公務員講習、ｲﾝﾀｰﾝ事前指導③ 

5 日    

6 月 インターンシップ(～10日)   

7 火 朝の挨拶運動(～9日)  

8 水   

9 木   

10 金 
３・４校時：総探講演会、7校時：性教育① 

漢字検定 

11 土 
進研記述(５教科)③、公務員模試③     

ｲﾝﾀｰﾝ事後指導③、進研実力(３教科)①② 

12 日 
進研記述(５教科)③、公務員無料講習(福岡)③ 

壱岐なみらい対話会(13:30～@壱岐の島ﾎｰﾙ) 

13 月 ７校時：ブロック行事   

14 火 三者面談(午後)(～17日)   

15 水   

16 木 LHR:進路のしおりを読む  

17 金 英検一次 

18 土 GTEC③、土曜学習①②  

19 日    

20 月 
終了式、大掃除、放送部推戴式       

学年集会、ＬＨＲ 

21 火 夏季授業(～8月7日)   

22 水    

23 木 
【海の日】土曜学習            

壱岐なみらい創り夏ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ(PM)(～25日) 

24 金 【スポーツの日】 

25 土    

26 日    

27 月 歴島内発掘①、上海外大遠隔②(～31日) 

28 火 歴島内発掘① 

29 水 中国語ｻﾏｰｷｬﾝﾌﾟ① 

30 木 歴島内発掘① 

31 金 歴島内発掘① 

進 路 支 援 部 よ り 

文部科学省の「教育の情報化ビジョン」に基

づき、多くの学校でＩＣＴを教育に取り入れる

試みが進んでいます。本校でも教育の情報化

と、新しい入試への対応を推進する取組とし

て、株式会社ベネッセコーポレーションが提供

する「マナビジョン・ポートフォリオ」の利用

を計画しています。これは、パソコン、スマー

トフォンなどを活用し、生徒の「自分で考えて

行動する力・学びを振り返る力」を育むことを

目的としています。内容は、高校生活の記録を

「日常の記録」「ベネッセ模試の振り返り記

録」「進路探究の記録」「成果の記録」の４つ

のカテゴリに整理して、デジタルデータとして

蓄積していくものです。これらのデータは、本

校の進路指導で利用するとともに、大学入試等

にも活用されます。今後、保護者向けのご案内

および生徒向けの説明会を実施する予定です。

３年間を見据えての活用にご理解・ご協力をお

願い申し上げます。 

東アジア歴史･     コース 中国語 

今年度上海外国語大学からお越し頂く予定に

なっていた中国人講師の覃会庚（シン カイコ

ウ※「カイ」は「会」に草冠）先生と、毎週木

曜日に遠隔機器で本校と上海とを繋いで、中国

語の授業のサポートをして頂けるようになりま

した。今年度は上海外国語大学への語学研修に

行くことができませんが、代わりに上海外国語

大学と遠隔機器を通じて語学研修を行います。

次いで、長崎外国語大学でも語学研修を実施す

る予定です。普段できないようなネイティブと

の交流の場をできるだけ多く設け、自己実現の

ための機会を提供して行きたいと思います。ま

た、２年生歴史学専攻の夏の島外巡検は、対馬

訪問を予定しています。戦前は軍事的要塞とし

てほとんど研究ができなかった島です。同じ玄

界灘に浮かぶ島でありながら、壱岐とはずいぶ

ん歴史が違うことを感じられると思います。 

勝本城の展望台より 

対馬を望む 
覃先生遠隔 



 

 

 

 

 

 

 

 


